

— 4 —

Ainsi constituée, l'Ecole de Médecine marcha toujours de progrès en progrès.

En 1870, elle ouvrit son sein pour y admettre le Dr. A. T. Brosseau comme Professeur.

En 1874, M. le Dr. P. Beaubien donna sa résignation. L'Ecole est fière de le compter maintenant comme Professeur Emérite.

Plus tard, l'Ecole de Médecine et de Chirurgie eut à déplorer la mort prématuée du Docteur H. Peltier, Professeur de Physiologie, qui avait été son Secrétaire-Trésorier depuis plus de vingt ans, et qui a succombé le 25 janvier 1878 à une hémorragie cérébrale.

FEU M. H. PELTIER, M. D., EDIN.

Le docteur Hector Peltier, est né à Montréal le 16 septembre 1822. Il était fils de feu Toussaint Peltier, avocat de Montréal, aussi célèbre par son intégrité que par sa vaste érudition, et de feu Dame Emilie Hérigault, fille de feu le Dr J. Bte. Hérigault de Montréal dont le père était aussi médecin. Tout jeune enfant encore, sa famille le playa au collège de Nicolet dont il fut élève pendant deux ans. Dans sa dixième année, il commença à fréquenter, comme externe, les classes du collège de Montréal. En 1838, dans l'automne, il fit la traversée avec M. Hector Bos sange pour aller faire son cours de Philosophie à Paris; il avait alors seize ans. Il fit ses deux années de Philosophie au collège Henri IV. Il y eut pour condisciples le Prince de Joinville, le duc d'Aumale et plusieurs fils des plus grandes familles de France. Comme toujours il sut s'y faire remarquer par ses talents et s'y faire aimer de tout le monde par son amabilité, sa courtoisie et l'originalité de son esprit. Son cours classique fini, il se décida à étudier la médecine et prolongea en conséquence son séjour à Paris pendant quelques années, suivant avec empressement les cours de la Faculté de Médecine de Paris, visitant les différents hôpitaux, prenant des notes, dont les cahiers existent encore. Enfin il passa en Ecosse, et après deux ans d'un travail assidu, à l'Université d'Edimbourg, il en reçut les honneurs universitaires et revint au pays, pour y prendre sa licence le 21 février 1846. Il se fixa à Montréal. Sous l'égide de son père, dont la réputation était si bien faite alors qu'il avait même refusé la place de juge, avec le prestige d'études faites en Europe, doué de talents remarquables, avec les dispositions du cœur et de l'esprit des plus estimables, le jeune Docteur se fit immédiatement une belle clientèle. En 1847, il fut nommé Professeur de Physiologie à l'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal, charge qu'il remplit avec honneur jusqu'au moment de sa maladie. En 1850 il fut élu gouverneur du Collège des Médecins et Chirurgiens du Bas-Canada, et il en a été successivement le secrétaire, le régistrateur et enfin le vice-président en 1871.